



富士見市立東中学校

令和5年12月1日(金)

東中だより 東風

こち
12月
号

『夢や希望をはぐくみ、一人一人が輝く学校』を目指して



校長 丸山 丁士

~行く年来る年…リフレクションを大切に~

先月13日(月)の午後、東京地方では3年ぶりに「木枯らし1号」^{※1}が吹いた2023年も、早「師走」となりました。12月の異名には、「春待月(はるまちづき)」もあります。すぐそこまで来ている新春。「今までの努力が花開き、実り始める年」だった“卯年”にかわる新年“辰年”が、「美しい調和」を意味すると海外にも紹介されている「令和」の時代にふさわしい、諂(いさか)いや争いのない平和な年になることを願うばかりです。



※1 「季節が秋から冬へと変わる時期に初めて吹く、北寄りの強い風のこと。具体的には、10月半ばの晩秋から11月末の初冬の間に初めて吹く、毎秒8メートル以上の北寄りの風。東京地方と近畿地方で発表される」(気象庁)

東中の2年生が修学旅行へ行く2日前の今月12日(火)。京都は清水寺で「今年の漢字」が発表されます。その年の世相を漢字一字で表し、一年の出来事を清めるとともに、新年が明るい年になることを願って毎年行われる年末の風物詩の一つです。森清範(せいはん)貫主(かんす)は今年、あの大好きな和紙にいったいどんな漢字を揮毫するのでしょうか。

ちなみに、今年一年間をスポーツ分野を中心に振り返ってみると…正月の駒澤大学の箱根駅伝完全Vに始まって、車いすプロテニス選手の国枝慎吾^{※2}の引退(2月)、WBCの侍ジャパン世界一(3月)、新型コロナの「5類移行」(5月)、慶應義塾高校^{※3}野球部の甲子園107年ぶりの優勝(8月)、藤井聰太による将棋界初の八冠制覇(10月)、阪神タイガース38年ぶりの日本一(11月)…などがありました。

※2かつて、フェデラー(「史上最高のテニスプレーヤー」「芝の王者」の呼び声が高いプロテニス選手)が、ある日本人記者から「日本のテニス界からは、なぜ世界的なプレーヤーが出てこないと思うか?」と質問された際、「何を言っているんだ。日本には国枝がいるじゃないか」と答えたエピソード有名。

※3修学旅行で京都へ向う新幹線の車窓から見ることができます。神奈川県に入ってすぐ(多摩川を渡ってすぐ)のトンネルに入る前、丘の上にあの“ベンベンマーク”(校章・シンボル)が見えてきます。

さあ、では今年の漢字は? 参考までに、過去5年間の「今年の漢字」は、昨年が「戦」で、「金」「密」「令」「災」とさかのぼります(これまでに一番多く選ばれている漢字は、「金」)。

修学旅行最終日には、2年生全員が清水寺を訪れる予定になっていますので、森貫主が書いた「今年

の漢字」の実物を「清水の舞台」(清水寺本堂:国宝)または奥の院(重要文化財)で直に見て答え合わせをするのも、一興かも知れません😊

さて、では本校の今年一年を振り返ってみましょう。この4月に赴任した私はおよそ9ヶ月分しか振り返ることができませんが、「東中だより」でも今までに紹介させていただいたように、本校の素晴らしいを数多く発見することができました。市内他校で勤務していた時には知り得なかつた魅力を感じることもできました。

もちろん、改善が必要な点もあるでしょう(先月の入試面接練習(3年生)では、この点について意識している生徒もいて、さすが最上級生“本校の顔”だと感心しました)。折しも東中は再来年、開校50周年を迎えます。どちらについても、全校集会等で触れてきたいと思いますので、東中や東中生の伝統継承と更なる発展のために、皆で意識を高めていきましょう。

そして、個人でも(“反省”ではなく)“リフレクション”^{※4}をしっかりと行って、来る年“辰年”が皆にとって文字通り「活力がみなぎって大きく成長する年。理想に向って辛抱強く歩みを進めていく年。整う年」(『漢書』律曆志)となるように、行く年を締めくくりましょう。

※4 失敗や誤りに焦点を当てる“反省”とは違う、良い面も悪い面も見つめなおし、新たな気づきを得ることによって未来をより良くすることが目的。「人生100年時代の社会人基礎力」の一つとされている。

終わりに、本校が「春待月」をつつがなく迎えることができるのも、ひとえに保護者や地域の皆様の暖かいご支援のおかげと、教職員一同心より感謝申し上げます。ありがとうございました。

県新人体育大会兼県民総合スポーツ大会

【卓球女子】 (2年) 3位 『K&M ジュニア』 【柔道女子】 (2年) 2回戦 傷敗
【女子ソフトテニス部】 (個人戦ダブルス) (2年) (2年) ペア 1回戦 傷敗

アンサンブルコンテスト西部地区大会 (11月10日 於: 狹山市市民会館)

木管三重奏 金賞 (2年) (2年) (2年)
打楽器五重奏 金賞 (3年) (2年) (2年) (2年) (1年)

富士見市市民スポーツ大会 ソフトテニスの部

【男子の部】 ペア (2年) 3位 ペア (2年) 3位
ペア (1年) 3位 ペア (1年) 3位
【女子の部】 ペア (2年) 優勝 ペア (2年) 3位
ペア (1年) 3位

富士見市小中特別支援学校科学教育振興展覧会

優良賞 (1年) (1年) 努力賞 (1年) (1年)

富士見市児童生徒社会科展 資料館長賞 (3年)

環境問題啓発ポスター 佳作 (2年)

学校運営支援者協議会 11月9日

本校の全国学力状況調査と県学力状況調査の結果及び分析の報告を行い、今後の学力向上に繋がる取組についても検討しました。また、地域の活動において生徒が積極的に参加することができるよう、地域の方々との連携をより密にしていくことなどを話し合いました。

制服変更検討委員会 11月9日

生徒、地域の方、保護者、教職員の代表を含めた2名で、令和7年度から変更予定の制服に関して、制服製作会社3社のプレゼンを聞きました。新しい制服はどれも機能性に優れているため、さらに、保護者や生徒の意見を聞きながら、最終的にはこの検討委員会で決定していきます。

<12月のおもな行事予定>

日	曜日	主な行事	日	曜日	主な行事
1	金	歯科指導 (1年・いなほ)	16	土	2年修学旅行
2	土		17	日	
3	日		18	月	2年修学旅行振替休業日
4	月		19	火	
5	火	生徒朝会	20	水	給食最終日 短縮4時間授業 南畠クリーン作戦 部活動なし
6	水	総合集金 部活動なし	21	木	短縮3時間授業 完全下校 16:00
7	木		22	金	終業式 「成績及び諸活動等の記録通知書」配付 (3年) 部活動なし
8	金	2年保護者会	23	土	冬季休業日 (1月9日まで)
9	土		24	日	
10	日				
11	月				
12	火	3年第三者面談 (16日まで) 3年5時間授業			
13	水	3年第三者面談 2年4時間授業 部活動なし			
14	木	3年第三者面談 2年修学旅行			
15	金	3年第三者面談 2年修学旅行 スキー宿泊学習保護者説明会 (1年)			

- * 28日(木)から1月3日(水)まで、ウインターリフレッシュ休暇と年末年始のため学校は閉庁になります。
- * 休日等での緊急時は、市教育委員会学校教育課 (049-251-2711)へご連絡ください。
- * 感染症防止のため、急な変更等もあるかと思いますがご承知ください。